



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

20 de mayo de 2024

SÍNTESIS EN CORTO
Coordinación de Comunicación Social

20 de mayo de 2024

INFORMACIÓN POLÍTICA

Morelia requiere gente con compromiso y confianza: Andrea Villanueva

Un llamado al voto libre y responsable este próximo 2 de junio, pidió la candidata a diputada local por el Distrito 11 de Morelia, Andrea Villanueva Cano. En un comunicado de prensa, lo anterior, a decir de Villanueva Cano, porque la ciudad requiere gente de compromiso, experiencia y confianza, que sepa dialogar y construir con todas las formas de pensamiento. Este proyecto, insistió, representa los valores de la participación libre, la pluralidad, la responsabilidad y la justicia social, pues de la mano de los vecinos del Distrito 11, se han construido historias de trabajo y resultados para el bien común.

Valida TEEM diputación plurinominal de Julieta García

El Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM) validó la diputación plurinominal en la tercera fórmula por parte de Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) y correspondiente a la actual diputada, Julieta García Zepeda. La impugnación fue presentada por su compañero de bancada, Víctor Zurita Ortiz, a través de un juicio ciudadano ante la autoridad electoral. En sesión del pleno del TEEM, las magistradas y el magistrado avalaron la tercera fórmula y desecharon la impugnación, así mismo confirmaron el acuerdo de Instituto Electoral de Michoacán (IEM) a través del cual se aprobaron las listas de registros de diputaciones plurinominales de MORENA.

Hoy salimos nuevamente a marchar por nuestra democracia: Daniela De Los Santos

En un acto de solidaridad y compromiso con la defensa de los principios democráticos, la candidata a Diputada Local por el Distrito 17, [Daniela De Los Santos Torres](#), se unió a la “Marcha por la Defensa de la Democracia”, que reunió a miles de ciudadanos en una manifestación pacífica y llena de convicción por las calles de la capital del estado. Durante la marcha, Daniela De Los Santos Torres expresó su firme postura sobre la importancia de proteger las instituciones democráticas del país.

En Angamacutiro vamos a ganar y a defender los derechos de la gente: Julieta Gallardo

Angamacutiro vamos a ganar y a defender los derechos de la gente, con Paula Jaramillo, candidata a presidenta municipal por el PRD, PRI y PAN, lucharemos por mayores oportunidades de desarrollo para las y los ciudadanos, afirmó la candidata a la diputación local por el Distrito de Puruándiro, Julieta Gallardo Mora. Durante una gira por el municipio, la candidata a diputada local por el PRD, PRI y PAN, agradeció a la población el gran respaldo para este proyecto, en el que se les defenderá con fuerza y corazón para atender las problemáticas que se tienen.

Arrancó IEM Repartición de Boletas Electorales en Michoacán

Este fin de semana, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) inició con la distribución de más de 8 millones de boletas electorales destinadas a las elecciones de presidencias municipales y los 24 distritos correspondientes a las diputaciones locales de Mayoría Relativa. Según informó la consejera electoral Viridiana Villaseñor Aguirre, la impresión totalizó 8 millones 90 mil boletas, distribuidas en 4 millones 37 mil para ayuntamientos y 4 millones 53 mil para los distritos electorales.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

20 de mayo de 2024

Cherán Lleva A Cabo Su Elección Municipal Este Domingo SIN Partidos Políticos

Cientos de personas se concentraron en un domicilio en cada uno de los cuatro barrios, en donde atendieron a la convocatoria emitida por el Instituto Electoral de Michoacán (IEM). Cabe destacar que en el 2011 la comunidad se levantó en armas en defensa de los bosques, ante la incesante tala clandestina a manos del crimen organizado. De igual forma prescindieron de los partidos políticos y optaron por retomar la organización a través de usos y costumbres, por lo que a la fecha van cinco procesos para nombrar a sus representantes.

"No soy ningún esquirolo de la 4T", dice René Valencia, candidato a la alcaldía de Morelia

No soy ningún esquirolo de la 4t y no vine a terciar la elección en Morelia, vine a ganarla, afirmó tajante René Valencia Reyes, aspirante priista a presidente municipal. Él confiesa que no le quedaron ganas de estar en la política desde que fue diputado federal suplente con Salvador Ortiz en Apatzingán, pero él regresó por la invitación que le hicieron, pero sobre todo porque no busca cargos para robar. Aunque nació en Tepalcatepec, asegura que desde los tres años ha vivido en Morelia.

Marea guinda de Torres Piña inunda Santiago Undameo

La marea guinda de Carlos Torres Piña inundó la tenencia de Santiago Undameo, donde cientos de sus habitantes salieron a las calles para sumarse a los brigadeos del morenista, convencidos de que su proyecto es la vía para sacar a Morelia del rezago en que se encuentra. Con bombas de humo, banderas y diferentes consignas, el ejército de brigadistas que acompaña al candidato a la presidencia de Morelia por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Carlos Torres Piña, anunció la próxima llegada de la 4T a la capital, desde la tenencia de Santiago Undameo.

Suman 85 municipios michoacanos recorridos, el reto es llegar a los 113: Araceli Saucedo

A 2 semanas de la jornada de votaciones y 11 días de las campañas proselitistas, la candidata al Senado de la República por la coalición "Fuerza y Corazón por México", Araceli Saucedo Reyes aseguró que "las encuestas serias" ya la ponen con ventaja sobre sus opositores de Morena, pero aclaró que seguirá con el trabajo cercano a la gente para llegar a los 113 municipios del estado. En entrevista, señaló que no tendrán un cierre estatal como candidatos, junto con Humberto Lucatero Blanco, pero acompañarán al resto de los aspirantes a ediles y diputados en sus últimos actos proselitistas.

Michoacán será protagonista en el proceso electoral, asegura Morón

Michoacán tiene un nuevo llamado de la historia este 02 de junio y lo atenderá para convertir a Claudia Sheinbaum en la primera presidenta de México, aseguró el candidato al Senado de la Coalición "Sigamos Haciendo Historia", Raúl Morón Orozco. El líder de la izquierda michoacana lanzó dicha aseveración desde el municipio de Pátzcuaro, en donde encabezó el cierre de campaña distrital, junto a candidatos como Vanesa López, quien contiende por la diputación federal de la región; Antonio Mendoza, quien hace lo propio por la diputación local y Julio Arreola, representante de la Coalición por el Ayuntamiento de dicho municipio, entre otros.

Torres Piña Buscará Que Más Zonas De Morelia Sean Zonas Naturales Protegidas



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

20 de mayo de 2024

El candidato a la presidencia de Morelia por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Carlos Torres Piña, se comprometió a promover el reconocimiento de más zonas naturales protegidas en la capital michoacana, a fin de preservar las zonas de recarga de mantos acuíferos en el municipio. El candidato de la coalición Sigamos Haciendo Historia a presidente municipal de Morelia visitó la tenencia de Santiago Undameo, donde remarcó la necesidad de proteger las zonas boscosas de la capital y poner freno al cambio de uso de suelo en la capital, esto ante la creciente mancha urbana que sigue carcomiendo las zonas verdes de la capital, sobre todo al sur de la misma.

Centro Administrativo será un espacio moderno y amable con el medio ambiente: Alfonso

Alfonso Martínez Alcázar anunció que el Centro Administrativo de Morelia (CAM), es un proyecto moderno y sustentable que promete brindar servicios de calidad, mientras se protege el medio ambiente. Previa a la firma de la “Agenda Ciudadana por Ti, por Mí, por Nuestra Ciudad”, el candidato del PAN-PRD destacó los logros de su administración en la construcción de una ciudad sustentable. Frente a miembros de Frecuencia Urbana, Bivilízate Michoacán, Jane’s Walk, Contra Flujo y Proyecto Arroyo de Tierras, Martínez Alcázar, recordó la creación de parques lineales, la recuperación de espacios públicos y un ambicioso programa de reforestación de un millón de árboles.

Propone Héctor Ayala “cero fugas” en su Plan Hídrico para Morelia

Héctor Ayala Morales, candidato del Partido Movimiento Ciudadano (MC) a la presidencia municipal de Morelia, ha puesto en marcha una ambiciosa propuesta centrada en la campaña de “Cero Fugas” como parte integral de su plan hídrico para la ciudad. El recurso hídrico, ha destacado la necesidad urgente de reducir las pérdidas de agua en la red de distribución. La reducción de fugas en nuestro sistema de agua potable es fundamental para garantizar un suministro confiable y equitativo para todos los habitantes de Morelia”, afirmó el emecista.

Si se acaba la democracia, se deberá recuperar con sangre y vidas

Para Alfonso Martínez Alcázar, candidato a la alcaldía de Morelia por los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática, la jornada violenta que ha vivido el país en torno al proceso electoral, es una probada de lo que puede pasar de seguir con el régimen actual, y aseguró que no ha pasado nada sospechoso ni de riesgo en su campaña. “Si se termina la democracia nuestros hijos tendrán que recuperarla con sangre y con vidas, por eso es tan importante luchar por la democracia en nuestro país”, aseguró el candidato, quien asistió a la ceremonia del 35 aniversario del Partido de la Revolución Democrática (PRD).

Festeja PRD su 35 aniversario en la calzada San Diego, Morelia

La calzada de San Diego fue escenario de un evento protocolario a propósito de los 35 años de aniversario del Partido de la Revolución Mexicana (PRD), a donde acudieron liderazgos que enfrentarán la contienda de esta jornada electoral del 2 de junio. Se destacó la importancia del nacimiento de este partido para continuar fortaleciendo la democracia, señalaron.

Impulsará Mario Martínez desde el Congreso apoyos para el campo

Con el compromiso de gestionar desde el Congreso del Estado, los recursos necesarios para continuar impulsando el desarrollo del campo en las tenencias y comunidades, el



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

20 de mayo de 2024

candidato a diputado local por el Distrito 10 de Morelia, doctor Mario Martínez Alcázar, se reunió con familias de la zona. En comunicado de prensa, en el encuentro con familias de las comunidades de El Porvenir y La Carbonera, el candidato de la alianza PAN – PRD, recordó que en la actual administración municipal se desarrolló un exitoso programa de apoyo al campo y aseguró que en los siguientes tres años se pretende realizar la adquisición de más maquinaria, para duplicar a las y los beneficiados.

Respeto a la división de poderes y a los derechos de los jóvenes: Marea Rosa Morelia

Miles de morelianas y morelianos vestidos de rosa y blanco participaron en la llamada Marea Rosa, organizada por diversas organizaciones de la sociedad civil en por lo menos 80 ciudades del país, en defensa de la libertad, la democracia y la justicia. En esta cuarta marcha, de cara a la jornada electoral del próximo 2 de junio, el respeto a los derechos de los jóvenes y a la división de poderes fueron las principales premisas que resaltaron los oradores oficiales durante la actividad.

Te quedan 3 días para ir a INE Michoacán y reimprimir tu credencial

Este próximo lunes vencerá el plazo para que los michoacanos que perdieron su credencial acudan a solicitar su reimpresión a los módulos del Instituto Nacional Electoral (INE). De acuerdo con las disposiciones establecidas, el INE únicamente realizará la reimpresión de credenciales, lo que implica que no se podrán efectuar modificaciones en los datos de este documento.

Con 27 de 103, Uruapan es el distrito con más casos de voto anticipado

Con 27 casos, Uruapan es el distrito que ha registrado el mayor número de personas que han ejercido su sufragio a través del esquema voto anticipado, implementado por el Instituto Nacional Electoral (INE) para personas en postración o con alguna discapacidad. La tarde de este viernes, el presidente del Consejo Local del INE, David Alejandro Delgado Arroyo, dio a conocer los números del último corte, en el que se muestra que a tres días de concluir el plazo del procedimiento, ha votado la mayor parte de las personas previstas.

Michoacán, el segundo con más demandas por presuntos ilícitos electorales

Sólo después de Chihuahua, en el marco del proceso electoral en curso, Michoacán es el segundo estado con más denuncias por presuntos ilícitos en materia electoral. De acuerdo con el Sistema de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE), Michoacán registra 42 denuncias por Procedimientos Especiales Sancionadores de las Juntas Locales y Distritales. Se trata de medios de impugnación que se instrumentan para sancionar conductas ilícitas en el contexto de un proceso electoral o de participación ciudadana, con excepción de los delitos electorales.

A la comunidad LGBT nos siguen humillando y pisoteando”: Celeste Ascencio

“Quienes formamos parte de la comunidad LGBT, nos siguen pisoteando, humillando, invisibilizando y violentando”, externó la candidata al Senado morenista, Celeste Ascencio Ortega, quien se comprometió que desde la Cámara Alta buscará mejorar las condiciones de este grupo vulnerable. En el arranque del Encuentro estatal de la Diversidad Sexual en Morelia, la candidata por la Coalición “Sigamos Haciendo Historia”, en su discurso, apuntó que desde hace mucho tiempo a quienes forman parte de este colectivo en Michoacán, los “han querido sacar del mapa”, también quitarles la vida y hasta arrebatárles su esencia.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

20 de mayo de 2024

Se manifiestan habitantes de Nahuatzen propartidos; rechazan autogobierno

La controversia vuelve a Nahuatzen por el sistema de Gobierno, porque mientras unos buscan que se haga a través del sistema de Partidos otros quieren Consejo de Autogobierno, situación que ha derivado en una manifestación en Morelia. El grupo de manifestantes ha salido de la plaza Carrillo en dirección a Palacio de Gobierno, sobre la calle Abasolo, situación que abona a la ya de por sí afectada movilidad por el cierre de la avenida Madero.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

#Michoacán Este lunes Inicia 3ra Ola De Calor, PC Pide Extremar Precauciones

A partir de este lunes 20 de mayo inicia Tercera Onda de Calor de la temporada por lo cual se prevén temperaturas mayores a 45 °C en Michoacán. De acuerdo a datos del Servicio Meteorológico Nacional (SMN) continuarán las altas temperaturas en el estado, lo cual podría ocasionar insolación, deshidratación o golpes de calor.

Por bajo nivel en presas, reducirán agua en distritos de riego: CEAC

Aunque la temporada de lluvias ya hizo su aparición en algunas regiones de la entidad, la Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas (CEAC) tuvo que reducir el suministro de agua a varios distritos de riego, porque la capacidad de las presas está por debajo de sus promedios históricos. Así lo dio a conocer el titular de la Comisión de Agua y Gestión de Cuencas de Michoacán, Roberto Arias, quien apuntó que dicha reducción en algunos casos alcanzó hasta el 50 por ciento.

Piden a científicos compartir proyectos para ayudar al lago de Pátzcuaro

Para contribuir a la toma de decisiones en el rescate del lago de Pátzcuaro, la Secretaría del Medio Ambiente (Secma) habilitó un espacio para aquellos que deseen compartir sus investigaciones en torno al cuerpo de agua. En comunicado de prensa, en el sitio web medioambiente.michoacan.gob.mx se encuentra ahora el apartado Registro de investigaciones para el rescate del Lago de Pátzcuaro, donde se recabará la información científica y tecnológica que pueda ser relevante para la toma de decisiones.

Trabajan plantas tratadoras a su mínima capacidad: CSIM

Las plantas tratadoras de aguas negras de la zona Lacustre están trabajando a su mínima capacidad, denunció el vocero del Consejo Supremo Indígena de Michoacán, Pavel Guzmán Macario. Así lo dio a conocer en entrevista el vocero del Consejo, quien expresó es necesario tomar en cuenta las opiniones de las comunidades, así como que se decreten zonas protegidas los lagos de Pátzcuaro, Zirahuén y Cuitzeo.

Sonora Dinamita e Intocable, cierre de lujo en el Festival de Michoacán de Origen

El Festival Michoacán de Origen (FMO) entró a su recta final y en su dos últimos conciertos, previstos para este fin de semana, se dispone a conquistar al público con agrupaciones musicales que pondrán a bailar a todos los asistentes: La Sonora Dinamita y su cumbia sagrada e Intocable con una música norteña que se ha insertado en los circuitos internacionales.

Llegará AMLO a Michoacán a revisar sistema de salud estatal el 22 de mayo

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla confirmó la visita del presidente Andrés Manuel



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la innovación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

20 de mayo de 2024

López Obrador para el próximo 22 de mayo, en la cual se evaluarán los avances del sistema de salud estatal. Entrevistado en el marco del Día Nacional de la Enfermera, el mandatario recordó que Michoacán ya está integrado al sistema nacional IMSS-Bienestar, figura que vino a suplir al INSABI.

Ayuntamiento brilla por su ausencia en seguridad y quiere gobernar desde redes sociales: Segob

El Ayuntamiento de Morelia ha brillado por su ausencia para atender temas de seguridad, lo cual ha dejado 152 homicidios entre enero y mayo del 2024; las autoridades municipales están enfocadas en gobernar desde redes sociales en lugar de abordar los problemas de la ciudad, recalcó el secretario de Gobierno de Michoacán, Elías Ibarra Torres. En conferencia de prensa, el encargado de la política interna criticó al gobierno municipal de Morelia por su ineficacia en temas de seguridad, afirmando que la administración local ha abandonado prácticamente su responsabilidad durante los últimos tres años.

Michoacán podría ser sede de la planta BYD de autos eléctricos

Michoacán podría ser sede de la planta BYD de autos eléctricos, inversión que se contempla anunciar en el tercer trimestre de este año por la transnacional. Se pudo observar en la presentación de su primera pick up híbrida enchufable, BYD Shark, siendo el primer anuncio fuera de su país de origen y destacando la presencia de los estados de Michoacán y Jalisco.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Por Proceso Electoral Aumentaron 500% Solicitudes De Transparencia En Ayuntamiento De Morelia

Emilia Guillermina Bucio Piñón, encargada de Transparencia en el ayuntamiento capitalino, reportó un crecimiento del 500 por ciento en peticiones de información relacionadas con el proceso electoral municipal. En una declaración pública, la servidora pública municipal, subrayó que, con el inicio del período electoral, ha habido un notable incremento en las solicitudes de transparencia, multiplicándose de 25 a 150 por semana.

Se registran 2 incendios, en Villas Oriente y zona de Altozano

Dos incendios se registraron la noche de este domingo, uno de ellos de un inmueble en el fraccionamiento Villas Oriente, y el otro se trató de una quema forestal en la zona de Altozano, informaron fuentes de rescate. El primer hecho sucedió cerca de la avenida principal del referido conjunto habitacional ubicado al oriente de Morelia. Los bomberos de Protección Civil Tarímbaro atendieron la emergencia y combatieron la lumbre hasta que la sofocaron.

Tras concierto conmemorativo, liberarán avenida Madero a las 18 horas

Será hacia las 18 horas de este domingo cuando la avenida Madero Poniente quede abierta a la circulación vehicular, tras el concierto conmemorativo del 483 aniversario de la fundación de Morelia. De acuerdo con el ayuntamiento capitalino, actualmente trabajadores se afanan en el retiro del equipamiento e implementos utilizados en el concierto que el pasado sábado encabezó el cantante Emmanuel.

Tiene centro de Morelia 45 inmuebles con afectaciones en estructura: PC



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

20 de mayo de 2024

El Centro Histórico de Morelia cuenta con un estimado de 45 inmuebles con afectaciones en su estructura, dio a conocer el coordinador de Protección Civil y Bomberos de Morelia, Francisco Lara Medina. “Hay un censo del año pasado en el que hay un estimado de 45 a 50 inmuebles afectados, se les ha notificado en el sitio o estrados para que hagan las reparaciones”, declaró en entrevista colectiva, al concluir el izamiento de bandera, acto protocolario con el que inician los festejos por el 483 aniversario de Morelia.

Siempre abiertos a coordinar con el Estado para estrategias de seguridad: Ayuntamiento de Morelia

El secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva, enfatizó la disposición del gobierno municipal para coordinarse con el Estado y la Federación en la formulación de estrategias de seguridad. En un contexto de creciente inquietud por la seguridad pública, Benítez Silva subrayó que la colaboración y el diálogo son fundamentales, aunque criticó la politización derivado del actual proceso electoral.

Agua, el reto que enfrenta Morelia

El intenso calor y el cansancio no impiden que Isabel* siga con el trabajo de acarrear cubetas con agua, desde el tinaco hasta los baños, la cocina y los espacios de su hogar donde su familia requiere agua para llevar a cabo sus actividades cotidianas. Es una escena recurrente en colonias de las zonas norponiente y oriente de Morelia, pero en esta ocasión se observa en asentamientos que, históricamente, no habían tenido dificultades considerables para el abasto con agua potable.

Estado debe depurar su Policía: Yankel Benítez

El secretario del ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva, hizo un nuevo llamado al gobierno del estado para que depure a su policía, de manera específica la Guardia Civil, sobre la que pesan más de 100 denuncias por abusos, excesos e incluso homicidios. Es difícil garantizar la seguridad cuando tenemos en la calle policías estatales robando, delinquiendo, atracando, golpeando e incluso matando con alevosía y ventaja a inocentes.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Llaman a docentes a no hacer filas y hacer sus trámites digitales de la SEE

Con el objetivo de optimizar los procesos administrativos y mejorar la calidad de vida de maestras y maestros, la Secretaría de Educación del Estado de Michoacán (SEE), pone a disposición SEEDigital para que puedan realizar los trámites más solicitados, sin necesidad de trasladarse a las oficinas centrales en Morelia. sistema es parte de la estrategia de Gobierno Digital, diseñada para reducir la necesidad de desplazamientos innecesarios, lo que resultará en un significativo ahorro de tiempo y dinero para los empleados del sector educativo; los tiempos se reducen hasta un 85%.

¿Te gusta la oratoria? Participa en el Primer Concurso convocado por la UMSNH

A fin de crear espacios de expresión, permanentes y plurales, para las y los estudiantes nicolaitas, la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), a través de la Secretaría de Difusión Cultural y Extensión Universitaria, invita a participar en el Primer Concurso de Oratoria. El evento es dirigido a las y los universitarios interesados en



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

20 de mayo de 2024

manifestar su pensamiento a través de la expresión oral libre. La fecha límite para registrarse es el próximo 24 de mayo.

INFORMACIÓN DE SALUD

Exhorta SSM extremar acciones para prevenir picaduras de alacrán

Los alacranes se reproducen en climas cálidos, es así, que durante esta temporada de calor la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) exhorta a la población con énfasis a la que vive en la zona de la Costa y en la Tierra Caliente, a extremar precauciones para prevenir picaduras de alacrán. Los alacranes habitan en espacios donde puedan resguardarse de las altas temperaturas, como son vigas de madera, tejados, closets, grietas de muros y jardines, por ello, la importancia de sacudir ropa y zapatos antes de vestirse, mantener armarios limpios, verificar bases de la cama, debajo de colchones, muebles o pisos de madera de forma periódica.

Enfermas del estómago, personas entre 18 y 35 años por altas temperaturas

Adultos de entre 18 y 35 años de edad concentran la afectación registrada en Morelia por enfermedades gastrointestinales, derivadas de las altas temperaturas ambientales, señaló José Murguía Magaña, director del Instituto Municipal de Salud. En entrevista efectuada en el Palacio Municipal, Murguía Magaña mencionó que el incremento de las temperaturas ambientales característico de esta temporada del año ha llevado a un incremento en los casos de enfermedades gastrointestinales diagnosticados en la clínica municipal de salud José Pilar Ruiz Neri, respecto de otros momentos del año.

Urge en Michoacán obligatoriedad de Certificación en Medicina General

Con un llamado a tomar en serio la salud de las y los michoacanos, ante que en nuestro estado todavía no es requisito obligatorio para el desempeño de su profesión, el Consejo de Certificación en Medicina General del Estado de Michoacán, lanzó las bases de la convocatoria para la obtención de dicha autenticación y la renovación de la misma, con fecha de aplicación del examen académico para el próximo 30 de junio en las oficinas del consejo. "Es un proceso que avala habilidades, destrezas, actitudes del médico general.

Urge IMSS impulsar prevención ante aumento de enfermedades crónicas

Pese a que se indica la urgencia de que se acuda al médico de manera periódica antes de que aparezca alguna enfermedad y no hasta que ya alguna se ha manifestado, la población no ha adoptado esta práctica como algo habitual. Es por ello que en el marco del Día del Médico Familiar, a conmemorarse este domingo 19 de mayo, personal del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) reitera el exhorto a que se acuda a esta área de salud para prevenir y detectar enfermedades crónico degenerativas.

Inseguridad y cooptación de voto, riesgos en recta final de elección: PRI

A 15 días de la jornada electoral, el presidente estatal del PRI, Guillermo Valencia, advirtió que en la recta final de las campañas, la inseguridad y la cooptación del voto representan los principales riesgos, por lo que la población es la única que puede cuidar los comicios el 2 de junio. "El principal problema es la inseguridad para candidatos, candidatas y electores. Es indispensable que la autoridad electoral se involucre más en garantizar que las y los



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

20 de mayo de 2024

candidatos no sufran violencia; igual de importante es que el árbitro garantice que la ciudadanía salga a votar el 2 de junio sin contratiempos”, expresó.

Morelia, sin cambios en incidencia de enfermedades gastrointestinales por calor

Morelia no ha experimentado un alza en la incidencia de casos de enfermedades gastrointestinales con motivo de la temporada de calor, aseveró el director del Instituto Municipal de Salud, José Murguía Magaña. Entrevistado en el palacio municipal, José Murguía indicó que con el repunte de las temperaturas ambientales se reportan en promedio seis de cada 10 casos de enfermedades gastrointestinales. En las últimas dos semanas, agregó, se ha mantenido esta tendencia.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Violencia en Morelia, por reacomodo de grupos criminales: SSP

El Secretario de Seguridad Pública del Estado, Jose Alfredo Ortega señaló que la escalada de violencia registrada el pasado jueves en Morelia, que dejó media docena de homicidios, es producto de un reacomodo de los grupos criminales. En conferencia de prensa, en General Ortega fue más allá y acusó que el gobierno moreliano ha permitido la conglomeración de dichos grupos.

Ataque armado en Uruapan deja un muerto y un herido

Una persona muerta y una herida dejó un ataque armado en un bar ubicado en la colonia 18 de Marzo. Pasadas las 21 horas se reportó a las autoridades sobre la agresión contra las personas que se encontraban dentro del establecimiento de venta de bebidas alcohólicas. Uniformados de la Policía Municipal, Guardia Civil y Ejército Mexicano acudieron al sitio y localizaron a un hombre sin vida, y otro lesionado.

Abandonan otro ejecutado en Apatzingán, debajo del puente de San Antonio La Labor

La madrugada de este domingo, fue localizado el cuerpo sin vida, con un impacto de bala en la cabeza de un masculino, debajo de un puente de la carretera Apatzingán – Cuatro Caminos. Con lo que suman cuatro ejecutados en lo que va de este mes, hallados en el mismo sitio. En la labor reporteril se pudo conocer que al filo de las 02:00 horas, la Policía Municipal recibió un reporte ciudadano de que en el retorno de San Antonio Labor había un masculino tirado con heridas sangrantes.

Un muerto y dos heridos deja agresión armada en la López Mateos, en Zamora

Un ataque a balazos en las inmediaciones de la colonia Adolfo López Mateos, de la ciudad de Zamora, mismo que dejó como saldo un joven sin vida, así como una señora y a su hijo lesionados, de los responsables se ignoran mayores características informaron fuentes policíacas. Datos obtenidos en la cobertura noticiosa permitieron conocer que anoche, los operadores SITEC recibieron varios reportes sobre detonaciones de arma de fuego en la calle Luis Padilla Nervo, a la altura del inmueble número 41.

Encuentran a hombre degollado y encobijado en zanja de Ciudad Hidalgo.

Un hombre degollado y encobijado fue localizado en una zanja de la colonia Tlalcimaloyan, ubicada en Ciudad Hidalgo, informaron autoridades policiales. El hallazgo lo realizaron unas personas y lo reportaron al número de emergencias 911. El cadáver estaba cerca de la avenida Loma de En medio.